







しております。これはどこの国でも國內で演習が行われるような、まあそれ

ほうへ通告したということになるわけ  
であります。

味においてこれだけの水域を危険区域と指定したものと理解いたします。

たということを疑つたためではないが、のと私どもは考えております。

これからもう一つはソビエット圏のほうの原子力兵器の禁止ということの線が

と比較するのは穩当を久くかも知れませんが、平時における演習と同じような意味を以ちまして、その領土内で行われたものというふうに見て差支えがないと存じます。行われるところは○高良とみ君 そうすると、その駿略区域といふものをもう少し御説明願いたいのです。それは半永久的なものか、永久的なものか、一時的なもののか。

○高良とみ君 そうしますと今度の大区域は、ほかのことはおいておくとしても、すぐの問題で、それはやはり安保理事会へ通告した範囲よりは遙かに広くなつておるわけなのですが、そ

○高良とみ君 そうしますと、国連の原子力委員会はこれに對して今までどういうふうな見解を或いは何か意思表示のようなことがあつたのですか。示のようなことがあつたのですか。いかはアメリカの原子力委員会のはうが

英國その他からいろいろ出てゐるようですが、若しもこれに対しても日本側も原子力の原子兵器の実験禁止を希望するというふうな場合には、日本がそのどちら側かの原子力の処置に

その領土内で行われたものであります。が、それが公海を非常に大きく危険にする、例えば太平洋が全部非常な危険にさらされるというようなことになれば、これは勿論不當であるというべきであり、殊に他の国、第三国に重大な影響を与えるということになれば、その妥当性についてはいろいろ論議統治制度の考え方から言えば、これは長期的な考え方であろうと存じます。八条では「いかなる信託統治協定においても、その協定が適用される信託統治地域の一部又は全部を含む戦略地区を指定することができる。」こういうふうに書いてあるのです。

○政府委員(小瀧龍君) 先ほども申しましたように、閉鎖区域というのはこの危険区域の中にある極めて小さな部分でありますて、この危険区域について安保理事会へ通報したと申したのでございません。閉鎖区域へ戦略区域

○政府委員（小瀧彬君）　御承知のよう  
にこれまで国連には原子力委員会とい  
うものございましたけれども、一九五  
一年からは原子力委員会というもので  
なしに、軍縮委員会というのがこの原  
のか、どちらだつたでしようか、お伺  
いいたします。

「いつの要望をするというようなことは国際的に非常に影響するところが多い」といいますか。

米国からの情報によりましても、あの  
際は予想以上の爆発をしたのだという  
ようにも出でておりますので、最初はそ  
れほど広い公海に向つて危険が生ずる  
ということは予期しないで実験したも  
のではなかろうかというふうに考えて  
おります。

○高良とみ君　そうしますと、それは指定すると共によその国の船舶はその地域は通つてはいけない、クローズドで完全に閉鎖した地域であると了解してよろしくございますか。

を指定してそれを通報したというだけでありまして、この一九四八年の場合でも危険区域については別段国連の安保理事会には通報していないはずであります。同様に今度もこの拡大された危険区域についても安保理事会への通報ということはなかつたはずでござい

子力の問題も取扱うことになつたのであります。但し米ソの意見の対立がありますので実際にはこの委員会といふものは行詰りの形で余り活動いたしていませんけれども、第八回の国連総会でもこの軍縮委員会の下に小委員会を設けて原子力問題を取扱おうといふ話をまあ決議になつたようであります。

○高良とみ君 少しあとに戻りますが、日本が信託委任統治をしていたときでも、クローネード・エリアを宣言していたものでしょうか。そから第一には、それを一九四七年に宣言したときには、安保理事会へ報告したということは、そのクローネード・エリアを作る場合には安保理事会がこれを承認する

ければならんということになつております。それは併しその領土領海に関するものでありまして、私どもが今問題にしておる危険区域のほうはその周辺を取巻く所、今度拡張いたしましたけれども、その前に最初に設けられました危険区域は、東西が二百マイル、南北が百五十マイルのものであつたので

○高良とみ君 そうすると一つ／＼問題を片付けて行きたいと思うんですねが、いわゆるその閉鎖区域に入つていいたという疑いの下に、何かスペイではないかというような声が一部に起つたと考えていいですか。それとも危険区域といった中へ入つたからそういう声が出たのですか、どちらですか。

ういうことを取扱うようになるかと思  
いますが、今後情勢の進展に応じましてそ  
ういうことを取扱うようになるかと思  
いまするが、今までのところは国連にお  
いてはいろいろバルーク案とか何とか  
出ましたけれども、具体的に議論とい  
うものはひとつとも進捗いたしておりま  
せん。殊にビキニにおける実験とい  
うものはアメリカの原子力委員会が重大

な発言力を持つておりますのは安保理事会のメンバー、理事国と、それからウラニウムの生産も非常に多くて、従来原子力に関する問題について非常に重要な地位を占めておりましたカナダあたりがそういう諸国に加わることになるだろうとまあ想像いたしており

○政府委員(小瀧栄君) 国際信託統治制度というのがございますが、その八十二条に戦略地域に関する規定がござります。それから八十七条の規定もございまして、これは戦略区域に関しては安全保障理事会の任務がござりまするのので、この規定に基いて安保理事会の

あります。これは入つてはならない、外国人の入るのを排除するような区域ではないが、危険だから注意してもらいたいという趣旨のものであります。排他的な権利、国際法上の権利を主張するというような趣旨のものはではなく、先ほども申しましたように警戒をしてもらいたいという区域、という意

○政府委員(小瀬彬君)　この閉鎖区域のほうは入ったはずはないのであります。これは非常に危険な所であるし、又向うも入れてくれないはずであります。スペイ云々というのは一部と申しますが、アメリカの議員でそういうことを発言した人もあるようでありましがれども、少くとも閉鎖区域へ入つ

○高良とみ君 そうしますと、最後の結論的な問題なんですが、この原子力の国際管理を希望するという声が日本での国会から出るとしますと、これに对して同調的な声を出し得る方面と、そ

○高良とみ君 これは情報として伺いたいのですが、ワシントンにおいて駐米ソ連大使とアメリカの当局とが原子力のことについて平和的利用か何かそれについて話合をしているわけです。そのほうの多少の結果はどんなふうなお見通しですか。或いは又そういう

うことはよその國同士の話合であるから、今後シユネーブの、或いはその他のアイゼンハワーが申出したそのことについての結論はなか／＼前途遼遠で、直接の実験などにも両方の話が歩み寄ることはできないというようなお見通しですか、どんなでございましょう。

○政府委員(小瀬憲君) 我々といたしましては勿論米ソ間に話合がつきまして、先ず平和的に問題が解決されるようになつて原子力といふものが国際管理され、大量殺りくのための兵器といふものが使用せられないようになるとを熱望してやまないわけでありまするけれども、今米ソ間でどの程度に話が進んでおるかということについて在外の公館からの情報にも新らしいものがございませんので何とも申上げることができません。

○高良とみ君 そうしますと、もう私どもはこの問題はただ日本が国連に参加していないからとそういうことで遠慮しておるべきでない。つまりそういう国際政治とか外交とかいうものになると人類の、まあ人道的な見地に立てばこの地球上に住んでいる誰もがこれに対してもうあつたからこんなふうに世界に訴えるという義務のあるものと考へておるわけですよ。それで、その点から言いまして、それは今国際情勢がこんなふうですからなかなかこれを受入れてくれる機関がないといたしましても、成るべくどちらの主張にもよらないような事実上素朴な、これら苦しんだ漁民その他の要望として、又原子力の連鎖反応などのことから考へても人道的に訴うべきだと思うのですが、これは、お伺いしたいのは

何か新聞報道によりますすると、せめろうわけではありませんが、岡崎外務大臣の話に、アメリカがこの実験をしていることは、これは自由主義諸国戦略上の必要からであるから、これに対しても日本がとやかく申すべき筋ではないというような意向が外務省にあるのですか。

○政府委員(小瀧桂君) 原子兵器、大量殺りくの兵器というものが使用禁止になることはこれは我々も希望してやまないところでありますし、御指摘のように入道的な立場から見まして是非そうしたいことを熱望するわけであります。が併しそういう詰合がつかない際にこの自由主義国家群のほうにおいてのみそうした実験を禁止してしまふということになれば非常に片手落ちとなり、そうするということは却つて戦争を誘発することになるかも知れないという虞れがある点を外務大臣は指摘されたものと存じます。双方でとめるならばいいが、片一方だけでやめてしまふということになれば今いろいろ平和的な気分が出たと申しましても、それがくつがえるかも知れないというのが私どもの考え方であります。勿論現在のこの平和的ななきさしが多少出ているということには、もとよりソ連の内情とか或いは衛星国のいろんな内部の関係というのもあるかも知れませんが、何といたしましてもNATOの諸国協力が進みEDCというような機構が実現しようということになつているということは相当影響しているものと私どもは考えております。この際こちらのはうが全然国際管理方式もないのに一方的に防衛というものをなくしてしまうということになつたらば、却

つて世界の平和を攪乱するようなことを  
が起るかも知れないということが恐れられ、これが岡崎大臣の答弁の気持であるうと思ひます。

○高良とみ君 なほ伺いますが、私は  
もはこの日本の水爆の被害については各國が随分注意しておると思うのです。併し英國あたりが一番反応がはつきり出来ますが、日本から海外向け放送等は先日ちよつと調べたんですけど、極く少しの線しか出ておらないのではないか。そこでその点どのくらいまで在外公館へもこんな実情であつたとか、或いは日本の海外放送を持つてゐるN.H.Kなどを通して相当な事実が世界各国へ知らされているのかどうか、その点お伺いしたい。

○政府委員(小瀧彬君) 言論機関とか放送の機関を政府はコントロールしておるわけではありませんから、それに指令することは勿論いたさないわけであります。が、併し正確なる情報をお外各公館へ流すように努力いたしております。今のお話では余り世界各國へ出ていないようにおつしやいますけれども、アメリカは直接関係国でありますから相当いろいろ日本からの情報が行つておるようでありますし、ニューヨーク・タイムスとかタイムズとかいうようなものもいろいろ書き立てるし、今度の事件に関連しては日本の機関を通じなくても、丁度日本に参つております多數の新聞記者等もございましてるので、こういう連中が日本から相当報道いたしておるのではないかと在ります。併し外務省としては勿論できるだけ正しい情報を各在外公館へ送るように努力いたしておる次第でございます。

○高良とみ君 海外向けの放送のことなんですが、実際に電報や通信その他のものは出るにいたしましても、放送について一つ申しますならば、そういう設備がないという点もございましょうが、N H K に海外放送がありましてこのなかに余りないと了解いたしますが、それはほかにそういう施設はないといふと了承して間違いありませんか。そうすると、その他はもう自由な通信機関を通じてやるよりほかに方法がない。まあ今度の場合のようなのは極く一端でございますが、もつと危険なことが起つて来てもそういういろいろな通信機関の人の手を通すよりほかに、日本が世界に日本の実情を訴えることはできないとしたら、N H K の任務は非常に大きいやわけがありますが、そういう点についてどういうふうにしておられますか、伺いたいのですが。

初にも申しましたように、今海上保安庁から挙げられました危険海面への警告というようなこと、これなどは最初から当然向うがなすべきものと考えます。その後もいろいろ特に又危険区域の拡大につきましては日本側として意見があるので、隨時先方と話合をし、日本側のいろいろの意向、特に漁業の保護、漁民の安全を期する、成るべく航海日数などが長くならないよう、区域をできるだけ日本側に影響の少いようにして、いわゆる「申入れ」をしておることはすでに申述べた通りでござります。

辺でありますましたが、その後昨年の十月に至りましてビキニの区域をも含んでこの危険区域を大きくしたのであります。それで東西三百五十海里、それから南北は從来通りの百五十海里というふうに拡張されたのであります。が、併しこれは一時的なものでなしに、ずっとこれだけを危険区域とするということにいたしておりました。ただ今度通告して参りました危険区域は、それは六月までということになつておりますので、これは一応時期が限られておりますから、これまでの危険区域とは多少意味の違つたものの形式になつたわけであります。

原爆と水爆とその双方の実験の性質が違つた場合において、危険区域に対する取扱ぶりが違つたか、何らかの相違があつたかという御質問ですが、この点については今までのところずつと継続的に危険区域を指定しておりますましたが、何らそうした別段の差違といふものは私どもとしては認めることはできなかつたわけであります。

○杉原荒太君 危険区域の点はそうですけれども、もう一つ、今度現実に実験をする場合には、何月何日というようなことは言わなくて、或いは近く実験をするというようなことは通報があつたのかどうか。

○政府委員(小瀬龍君) これまでのところはそういう通報は全然行われておません。

いますが、一方この頃誰しも非常にまぐろというものに不安を感じている。これは必要な警戒はせねばならんと共に、不必要に不安を感じておるというようなこともあるのじやないかとも思ふ。うが、併し政府でその辺のところに対応するか、とらんとしておられるか。これらは外務省の管轄じやなかろうけれども、そういうことは又はつきりとしたものが取れるものかどうか。

○委員長(佐藤尚武君) 申上げます  
が、厚生省の公衆衛生局の環境衛生部長楠本正康君が来られておりますからそちらのほうにお尋ね頂きたい。

○政府委員(楠本正康君) お答え申上げますが、私どもは現在南方諸地域から入ります遠洋漁業の漁獲品につきましてはこれを五港に集結をいたしまして、国の検査官を派遣いたしまして逐次厳格な検査を実施いたしております。その結果現在までに百万貫余りの漁類について何ら支障はありません。従つてかような点から考えますと、南方面諸地域の魚といふものがそれほど心配する必要はないんではなかろうかと、かように考えております。

なお現在は精密な検査をいたしました結果、それなく國の責任におきまして、安全を保証いたします。検印をして陸揚をいたしております。従つて現市販その他に出でおります魚は全部検査済みの安全なものとお考え頂いて結構でございます。

○佐多忠隆君 どうもお話を聞いていてよくわからんんですね、もう一遍

確かにめおきたいと思ひますが、海上保安庁から申入れられた三点というのには、特に第一はどうしたことなんですか。ちよつとそれを伺いたい。  
○政府委員(島居辰次郎君) 米国が太平洋諸島信託統治協定の条項に従つて立入禁止区域を設定した場合及び公海における危険区域を設定した場合報を受けるように措置する、こういう意味でござります。第二、第三申上げましようか。  
○佐多忠隆君 いや、そうしますと、その場合に立入禁止区域というのは閉鎖区域のことなんですか。  
○政府委員(島居辰次郎君) さうございまます。こここの意味は閉鎖区域であります。  
○佐多忠隆君 二十六年二月十日、一十七年十一月一日にさつきの御説明だと立入禁止区域としての告示があつたから、それに基いて告示をしたといふお話をのように聞いたのですが、その場合に立入禁止区域として扱われたのは閉鎖区域の意味でやられたのですか、そうでなくて危険区域として告示されたのか、どつちなんですか。  
○政府委員(小瀬彬君) 立入禁止区域というのは閉鎖区域でありましたが、日本としては危険区域のほうを告示しているのであります。  
○佐多忠隆君 そうすると勿論立入禁止等々としては扱つておらないわけですね、閉鎖区域というのはあいまいなんですが、どつちなのか、危険区域の場合のようでもあるし、或いは閉鎖地域の合のようもあるし。  
○政府委員(島居辰次郎君) これは西文ではデインジャー・エリアだつたや

ですが、この航路告示においてはこの危険ということを強く考えて、私のうで立入禁止という言葉は的確しかつたかと思いますが、そういうふに当時使っているのであります。

○佐多忠隆君 そこに一つ問題があると思いますが、その問題は後にするとして、それだけ三つの申入をすべきということを海上保安庁から外務省へは連合委員会ですか、そこへ申入られたと思うんですが、それに対し外務省はその通りにアメリカ側に正に申入をされているのかどうか。

○政府委員(小瀬彬君) 今海上保安の指摘されました、例えば第三の点ごときはすでにアメリカのはうからうするということを言つて参つておます。こういう話合をした都度日本あるアメリカ大使館にいろいろ話合して参りました関係もありまするで、三点のごときは直接警告を發する、安全の措置を取るということはもうでも取り行うということを言つております。それからこの第二の点後から行くようですが、あらじめ十分余裕を以て通報を受けられようには措置するということも、これもうすでに話合に上つていることであります。それから第一の危険区域設定した場合には通報を受けるよう設置する、事実これまで通報して来るのであります。私どもの考えで今海上保安庁から指摘せられました以上のことと話をわなければ本当に本側での希望していることを達成することはできないのじやないかということは見えられますので、この三点みならず、更にいろいろな考慮いたすでに話合をいたしております。

だ併し正式な申入をいたしますのにはこれまでの調査の結果及び又先方で実験をする場合、たゞ危険区域を狭くしろといつて方が一にも非常な慘事を繰返すようなことがあつてはいけないので、そうしたいろ／＼な点を十分考慮に入れる必要がありますので、調査の進行と相待つてもつと具体的な申入をいたそうと現に検討中でありますのが、この申入は極めて近い中に正式にいたす考えであります。

○佐多忠隆君 今のお話だと、海上保安庁からは申入があつたんだけれども、その一つ／＼についてはすでにアメリカ側で措置をしているので、正式な申入等はしていないというようなお話をだと思ふんですがどうもそれは成るほど危険区域拡大の声明は六月までというような通報を最近にやつて来たかも知れないけれども、それ以外の通報というようなものはそう正確になされていらないんじやないか。それから仮に向うは向うでどうということをやつたにしてももつと速くこつからそういう要求は海上保安庁の申入があるまでもなく、もつと外務省自体が運営なくそいう申入をしておらなければならなかつたはずだと思うんですが、そういう点非常に疑問とするところなんですね。殊に第一点の海上保安庁の危険区域を設定した場合に通報を受けるといふのは、これはどうもこの間からの説明によると何も直接に通報を受けているのでではなくて、向うの航路告示です。か何ですか、そういうものがあつたのをば、ただ海上保安庁は好意的にそういう報告があるからといつて、こつちに報告されているだけであつて、向うのから正確な通報は受けていないとい

うふうなお話、報告だつたと思うのですが、そこは正確にはどうなんですか、先第一点。

○政府委員(小瀬彬君) その通報は外交的なチャンネルを通じての通報ということになりますれば、この事件が起ります前までは一度一昨年あつた以外は水路部の告示というものでやつてることは御指摘の通りであります。これは国際水路会議の規定によりまして、どこの国でも演習をやるときとか危険があるときは、隨時世界各国に通報しなければならない関係があつて、この規定によつて通報が行わられるわけであります。今度の事件が起りますまでは御指摘の通りであります。併し今回拡大せられるという際には在米の日本大使にも正式に通報して參つておりますし、又当地に大使館からも申して来ているというのがこれまでの経緯であります。

○曾弥益君 ちよつとその点に関連して、この海上保安庁としては、例えは日本の領海から公海に向けてこれはアメリカ軍がやつておることでもあるけれども、行政協定等に基いて射撃のあれなんかありますね。その危険区域がある。これらに対してもどういうふうに措置しておられるか、これは非常に大きな問題だと思うのです。信託統治協定第十三条の閉鎖区域というものと、いわゆる危険区域というものが何だか法的にごしやくしたようなあれで、國民に政府の公示に當つては、危険区域を立入禁止区域なんかという、何か立入つてはいけないというような、何か半面から言えは入つたらこつちが損だ、区域の設定した者には責任ないぞと言わんばかりのことを公示す

るということは、これは非常に大きなことであつて、非常に適当でなかつたと思うのですが、それに対しても日本側としてやるべき、日本の沿海から日本附近の公海に對しての、今申上げたようなアメリカの射撃場等についての水路の告示的なものはどういうふうに通報しているか、立入禁止区域というような言葉を使つておる、その点はどうですか。

○政府委員(楠本正康君) 私どもとしては航路告示といふものを以ちまして、これは国際水路会議の決議事項中にあるのであります。それで國によつてはここにございますが、こういうもので月刊で出しておますが、私のほうとしては週間に出ておる。なおそろの都度私どものほうの無線、N.H.K.の放送を通じまして、その都度合あわせることになつておるわけであります。

○會弥益君 何という名前ですか、何区域、それは立入禁止区域、ティンジャーラーンですか。

○政府委員(楠本正康君) 常時のと一つのとあつて危険区域という言葉を使つております。

○佐多忠隆君 そこで今の危険区域を告示する場合には、海上保安庁はその航路告示ですか、水路公示ですか、そういうものによつて公示しておられるでしよう。今の中入をすべきだといふだけでなく、その國に直接にやぱり通報を受けたいという要求だらうと思うのです。そういう要求の申入は何ら取計らわれていなかつたのではないか。或

いは父さつきの第三点の直接の警戒通報をやつてくれというようなお話をされても、これも一つ／＼の船について、直接に何か警戒の通報の措置をアメリカ側からとつて来るというようなお話しやないかと思いますが、そういうことは何ら今までなされていないし、今度もなされていない。未だなされていないのですが、さつきなされているようなお話ですが。

○政府委員(小瀧彬君) 今までではそういうことの申入をしたことはございません。だが併し今度はそういう申入をしまして、先方もあらゆる警戒措置をとるということを申しているのであります。

○佐多忠隆君 さつき申入をされたのは、三月十六日の申入は、実情とそれから警戒措置について、どういうことをやつたかということについて通報してくれという申入をされただけで、さつき海上保安庁が言つたような要求としての申入は何ら正式な御報告はない、ただいろいろ／＼話合には出たということはおつしやつてもられる。

○政府委員(小瀧彬君) 御指摘のよう

に先ほど申ましたのはその事實を追求したわけであります。その後については書面として申出たことはございません。が併しこれは非常に不用意な申入をして、その結果却つて日本の漁船を危地におとしいれるというようなことがあつては大変でありますからして、よく検討し今海上保安庁から指摘されたような点もその都度向うへ対して、東京の米国大使館を通じて話しておりますし、在米の日本大使館へも電報でいろいろ／＼申してやりまして、個の問題ができるだけ速かに、そして

過ちのないよう<sup>に</sup>に解決して行く。という措置をとつておるのであります。今の三点は実は最も皮相的な問題であります。そして、それ以上に例えば話に乗つております一つの問題をとりまするならば、まぐろの漁期は十一月から四月ごろまであるから、そういうときを除くのも一つの考え方であります。いろいろ考え方がありますので、そうした話合点を詳細に詰合つて、できるだけ危険の少いような方法、而も漁業を害しないような方法を考えて、そうした詰合を進めておるというのがこれまでの経過であります。併しもつと正式な形において申入れする意向があることはさつき申述べた通りであります。

○佐多忠醫君 先ほどのお話をよると、今あなたがたが正式に申入をしようとしている、検討をしておられるのは、危険区域の拡大に関連して、日本側においてどういう影響があるかと、いうことをもう少し正確に測定をし、判断をし、それに基いて今の区域の問題なり、期間の問題なりについての正式な申入をしたいというお話をどうぞ思うのです。それはそれでいいから大いにうんと検討していい申入をして頂きたい。併しその前にそういう危険区域が拡大されようと、されまいともつと基本的に申入れなければならないのがさつき海上保安庁が言われた三点なのじやないか。それに対してもう少ししつかり明確に、正確に、厳格に申入をされるなり、交渉をされる必要があるにかかるわらず、それをうやむやにしておられるのはどうも納得が行かないのだが、それに対する対応はどういうふうに措置されるのかということを聞いてい

○政府委員(小瀬彬君) うやむやにしているのではないに、この三点といふのは日本側の満足するようにならんと解決せられつつあるということを申上げたわけであります。

○佐多忠隆君 従つて直接に警戒通報をその都度やるというようなことはちゃんとそういう了解はできているんですか、どうも海上保安庁の要求とあなたのお答えとは違っていると思う。意思の疏通のできない、はつきりしないようなことでお扱いになつてることが我々に対しても合点の行かん点なんですね。

○政府委員(小瀬彬君) 今書面は持つて来させることにいたしますが、十分警戒措置をとることは向うのほうからはつきり申して來ているのであります。

○佐多忠隆君 それじやその問題はあとで書面が来てからいたしますから。

この危険区域の設定の問題ですが、これは公海における演習と同様に扱つて、合法的なものだと思うというようなお話ですが、併しそれは御説明にもありましたように、十分の警戒措置をとるということと同時に、公海の自由がそれによつて著しく害されない場合だと思うのです。ところが今設定をされている危険区域なるものは二十六年の二月十日に設定された。告示されたというやつ、或いは二十七年十一月一日、これは同じでしようが、更に範囲を拡大がされた二十八年十月十日等々の区域の設定の仕方は、区域自体が非常に広範であるのみならず、期間が非常な長いために、これはもう公海の自由を著しく害していることは余りにも明瞭なんですね。その辺をどうお考えに



ないかということを「」だきめて頂きました

○會称益君 それはどこが主催になるのですか。こつちから申込むのですか。

○委員長(佐藤尚武君) 厚生委員会からです。

○會称益君 こつちへ申込んで来たのですか。

○委員長(佐藤尚武君) そうです。

○會称益君 そうすればこれに反対する理由はないと思うから、連合委員会に賛成していいのじやないかと思います。併し現実に外務大臣が出られるかどうかわかりませんけれども、外務大臣のことを顧慮して明日はできないと認定する必要はないと思うから、朝外務委員会を開いて頂いて外務大臣を呼んでやる。それからそのあと、或いは午後に連合審査会を開く。こういうふうにおきめ願いたいと思います。

○委員長(佐藤尚武君) そういうことによろしくござります。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(佐藤尚武君) それではそういうことに御決定を願います。

○高良とみ君 私の質問はまだ継続させて頂きますように、できましたら明日朝外務大臣来られたらすぐ……。

○委員長(佐藤尚武君) 時間が許せば……。時間が許さなかつたらそのとき又御相談申上げます。

ついでに申上げます。御参考までに申上げますが、日米相互防衛援助協定等に伴う秘密保護法案は衆議院では外務委員会に付託になりました。本件について法務委員会と連合委員会を開く必要があるかどうかもお諮りしたいと思

います。

○會称益君 これは聞いてもらいたいです。(「賛成」と呼ぶ者あり)

○委員長(佐藤尚武君) それでは法務委員会との連合委員会を開くということに御決定を願つたものといたします。

それでは本日はこれで散会いたします。

午後三時四十六分散会

三月二十七日本委員会に左の事件を付託された。

一、海外抑留同胞引揚促進に関する請願(第一九〇一号)(第一九三一号)

第一九〇一号 昭和二十九年三月十二日受理

海外抑留同胞引揚促進に関する請願(第一九〇一号)(第一九三一号)

外同胞引揚促進会内

請願者 佐賀市赤松町佐賀県在安永沢太

紹介議員 松岡 平市君 杉原  
荒太君

海外抑留同胞の積極的引揚促進対策として、(一)抑留当事国に対し具体的引揚の交渉を実施すること、(二)中共引揚打開のため中國紅十字会代表を招請すること、(三)調査究明業務の強化及びこれに伴う経費を確保すること、(四)政府の一方的推定に基く死亡処理を中止撤回すること、(五)南方各地域及び南朝鮮等における残留者を調査する等の措置を講ぜられたいとの請願。

第一九三一號 昭和二十九年三月十二日受理

海外抑留同胞引揚促進に関する請願(第一九三一號)

請願者 海賀県栗太郡瀬田町南大壹  
松田はる

この請願の趣旨は、第一九〇一號と同じである。

昭和二十九年四月十四日印刷

昭和二十九年四月十五日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局